## **EXCELSIOR**



Foto: Espec

Claudia Arlette Espino trabajó en Chihuahua.

## **MUJERES**

## Rarámuri llega a alto puesto en el INE

POR AURORA ZEPEDA azepeda@gimm.com.mx De origen rarámuri, Claudia Arlette Espino se convirtió en la primera mujer perteneciente a una etnia mexicana, designada como secretaria ejecutiva del INE, una de las más altas posiciones dentro del Instituto.

La designación ocurrió en diciembre de 2024, con mayoría de 10 votos a favor y luego de cuatro encargados de despacho, desde que la consejera presidenta Guadalupe Taddei tomó el cargo en abril de 2023.

Durante el depósito de documentos con temas de género en la Urna Conmemorativa: Memoria de la Participación Política de las Mujeres en México, la consejera Rita Bell López Vences introdujo una foto de la toma de protesta de Claudia Arlette Espino, como la primera mujer de origen indígena designada por mayoría de votos para ese cargo.

Nieta del primer líder del Consejo Indígena de Chihuahua, Claudia Arlette Espino es licenciada en Derecho, egresada de la Universidad Autónoma de Chihuahua con mención especial; tiene maestría en derecho con mención honorífica; doctorado y especialidad en Derechos Humanos en la Universidad Carlos III de Madrid, España.

En sus inicios fue asesora de la Coordinación de Comunicación Social del gobierno de Chihuahua y asesora en el Senado de la República, académica por más de una década en la Universidad Autónoma de Chihuahua.

De 2015 a 2021 fue consejera electoral del Instituto Electoral de la entidad, consejera presidenta provisional del mismo, luego del fallecimiento del entonces presidente Arturo Meraz, ha pertenecido a distintas redes y organizaciones de consejeras y consejeros electorales.